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Verbale n. 1/2019 

di riunione del Consiglio di Istituto 
 
Il giorno 22 gennaio  2019, alle ore 18:20, su convocazione, in Fondi, nella sala della Presidenza 
dell’    IIS Gobetti-deLibero (sede centrale), si riunisce il Consiglio d’Istituto per discutere il 
seguente o.d.g: 
 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Approvazione Programma Annuale E.F. 2019; 

3. Approvazione PTOF; 

4. Approvazione Regolamenti; 

5. Determinazione contributo volontario per famiglie con  più figli iscritti nella stessa scuola; 

6. Varie ed eventuali. 

Sono presenti: 

Il DSGA,dott. Spagnardi Vincenzo su invito della D.S. 

Docenti: Abbate Tina Immacolata, BiasilloMonia, Bonelli Annunziata, Capasso Daniela, 

Castiglione Carmela, Lombardi  Patrizia, Mazzucco Vittoria, Musella Marialaura.                                   

Personale Scolastico non docente: Di Manno Vinicio, Marrocco Biagio. 

Genitori: Capasso Vincenzo, Pagano Annamaria, Urgera Assunta. 

Alunni: Conte Marcello, De Falco Ilenia, Nicole Maiorino, Marsella Syria, 

Risulta assente 

Dirigente Scolastico:  Miriana Zannella  (ella entra alle ore 19.05). 

Genitori: Savastano Tiziana. 

 

Redige il verbale della seduta   la  prof.ssa Lombardi Patrizia.Presiede  ilSig. Capasso 
Vincenzo 
 
 il quale apre la seduta e dà la parola al DSGA il quale propone l’aggiunta all’ o.d.g. di altri  tre 
punti di cui dà lettura al Consiglio, che all’unanimità concorda nella modifica dell’ o.d.g. qui di 
seguito specificata: 
 
1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; 

2. Approvazione Programma Annuale E.F. 2019; 

3. Adozione della delibera consiliare avente ad oggetto la consistenza massima del fondo 

economale per le minute spese nonché la fissazione dell’ importo massino di ogni spesa 

minuta per E.F. 2019; 

4. Delega al DS per la stipula di accordi di rete di scopo tra scuole; 

5. Approvazione PTOF; 
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6. Approvazione Regolamenti; 

7. Determinazione contributo volontario per famiglie con  più figli iscritti nella stessa scuola; 

8. Nomina docente, genitore e alunno per comitato di valutazione; 

9. Varie ed eventuali. 

 

1. Lettura e approvazione del verbale della seduta precedente; 

Su invito del Presidente la Prof.ssa Lombardi legge il verbale della seduta precedente e al termine, il 
Consiglio,  con voto palese e all’ unanimità approva la 
 

Delibera n. 1/2019 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

Ascoltata la lettura del verbale n. 1 /2018 del 19 dicembre,  

Ritenendo il verbale conforme agli atti deliberati  

DELIBERA 

l’ approvazione del verbale n. 1 /2018 del 19 dicembre.  

 

2. Approvazione Programma Annuale E.F. 2019; 

Su invito del Presidente il DSGA, dopo aver fornito a ciascun consigliere copia del prospetto delle 
spese e delle entrate previste per il 2019 (modello A), ne illustra le linee essenziali e risponde ai 
chiarimenti richiesti. Al termine , il Consiglio,  con voto palese e all’ unanimità approva la 
 

Delibera n. 2/2019 

IL CONSIGLIO DI ISTITUTO 
 

ASCOLTATI gli interventi del Presidente e del DSGA e la discussione che ne è seguita; 
VISTO l’art. 21 Legge 15 marzo 1997, n. 59; 
VISTO il DPR 8 marzo 1999, n. 275; 
VISTO il Regolamento recante istruzioni generali sulla gestione amministrativo-contabile 

delle istituzioni scolastiche, ai sensi dell'articolo 1, comma 143, della legge 13 luglio 
2015, n. 107. Decreto 28 agosto 2018, n. 129, con particolare riferimento agli artt. 5 
e 19; 

VISTI gli orientamenti interpretativi emanati da MIUR con nota prot. n. 74 del 5 gennaio 
2019; 

VISTO il Programma Annuale dell’esercizio finanziario 2019 predisposto dal Dirigente 
Scolastico e riportato nell’apposita modulistica ministeriale, cui è allegata la 
relazione illustrativa; 

VISTA la proposta della Giunta Esecutiva, giusta deliberazione n. 1 del 18/01/2019; 
DATO ATTO che i Revisori dei Conti non hanno reso il parere di competenza entro la data 

fissata per l’odierna riunione consiliare e accertato che il programma Annuale è stato 
puntualmente inviato con la comunicazione di convocazione dell’odierna seduta;  

VERIFICATO che il Programma Annuale è coerente con le previsioni del Piano Triennale 
dell’Offerta Formativa (PTOF).  
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DELIBERA 
− di approvare il Programma Annuale dell’esercizio finanziario 2019,  così come predisposto 

dal Dirigente, proposto dalla Giunta Esecutiva e riportato nella modulistica ministeriale 
modelli A, B, C, D ed E; 

− di fissare il limite per l’utilizzazione della carta di credito, ai sensi dell’art. 19, c. 1 del 
Regolamento di cui al D.I. 129/2018, nell’importo massimo di € 2.999,99; 

− di disporre la pubblicazione nel sito web dell’Istituzione Scolastica (sezione 
amministrazione trasparente) e nel portale unico dei dati delle scuole. 
 

Avverso la presente deliberazione è ammesso reclamo al Consiglio stesso, ai sensi dell’art 14 DPR 
275/1999, da chiunque vi abbia interesse entro il quindicesimo giorno dalla data di pubblicazione 
all’albo della scuola. Decorso tale termine la deliberazione diventa definitiva e può essere 
impugnata solo con ricorso giurisdizionale al TAR o ricorso straordinario al Capo dello Stato, 
rispettivamente nei termini di 60 e 120 giorni. 
 

3. Adozione della delibera consiliare avente ad oggetto la consistenza massima del fondo 
economale per le minute spese nonché la fissazione dell’ importo massino di ogni spesa minuta 
per E.F. 2019. 

Il Presidente cede la parola al DSGA che rende noto ai Consiglieri che in G.U. n.267 del 16 
novembre 2018 è stato pubblicato il D.I. n.129 del 28 agosto 2018 “Regolamento di contabilità per 
le istituzioni scolastiche autonome” nel quale, al Capo IV “Servizi di cassa e fondo economale per 
le minute spese”all’art. 21 “ Fondo economale per le minute spese”, risulta previsto al comma 2 che  
il Consiglio di Istituto, in sede di approvazione del programma annuale, è chiamato ad adottare 
apposita autonoma delibera per stabilire la consistenza massima del fondo economale per le minute 
spese nonchè a fissare l'importo massimo di ogni spesa minuta, da contenere comunque entro il 
limite  massimo  previsto  dalla  vigente normativa  in  materia  di  antiriciclaggio  e  utilizzo  del  
denaro contante.  
Al termine, con voto palese e all’ unanimità iL Consiglio d’ Istituto approva la  
 

Delibera n.3/2019 
 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 
 

SENTITO  l’ intervento del DSGA, 
VISTO  l’art 21 del D.I. n.129/2018; 
VISTI gli orientamenti interpretativi emanati da MIUR con nota prot. n. 74 del 5 

gennaio 2019; 
CONSIDERATA la complessiva consistenza delle risorse finanziarie allocate nel P.A. 2019;  

a seguito di articolata e positiva discussione,  
 

DELIBERA 
 

- la consistenza massima del fondo economale per le minute spese, la cui gestione afferisce al 
Direttore dei Servizi generali ed Amministrativi ai sensi e per gli effetti dell’art. 21, comma 4 del 
D.I. n.129/2018, è stabilita per l’esercizio finanziario 2019 in euro 1.000,00 per un massimo di n. 
5 reintegri;  
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- l'importo massimo di ogni spesa minuta è stabilito per l’esercizio finanziario 2019 in euro 199,99 
(IVA compresa). Tale importo risulta essere regolarmentecontenuto entro il limite massimo di 
euro 2.999,99 (duemilanovecentonovantanove/99) previsto D.lgs. 25 maggio 2017, n.90; 

- Il limite così come sopra stabilito per la consistenza massima del fondo economale, potrà essere 
superato solo con apposita variazione al programma annuale 2019, proposta dal Dirigente 
scolastico ed approvata dal Consiglio d'istituto, ai sensi e per gli effetti del D.I. n.129/2018 
art.21, comma 6. 

Avverso la presente deliberazione è ammesso reclamo al Consiglio stesso, ai sensi dell’art 14 DPR 
275/1999, da chiunque vi abbia interesse entro il quindicesimo giorno dalla data di pubblicazione 
all’albo della scuola. Decorso tale termine la deliberazione diventa definitiva e può essere 
impugnata solo con ricorso giurisdizionale al TAR o ricorso straordinario al Capo dello Stato, 
rispettivamente nei termini di 60 e 120 giorni. 
 

4. Delega al DS per la stipula di accordi di rete di scopo tra scuole. 

Il Presidente dà la parola all’alunno Conte che chiede in cosa consistano gli accordi di rete e la 
Prof.ssa Abbate chiarisce che si tratta di un metodo per economizzare ed ottimizzare le risorse degli 
istituti scolastici al fine di realizzare progetti, corsi d’aggiornamento per docenti, ecc. La delega al 
Dirigente le consente di scegliere autonomamente di aderire o meno, senza dover necessariamente 
riunire il Consiglio di Istituto per ottenerne l’autorizzazione. Dunque, il Consiglio,  con voto palese 
e all’ unanimità approva la 

Delibera n. 4/2019 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

Valutata l’opportunità di delegare la Dirigente alla stipula di accordi reti tra scuole 

DELIBERA 

l’ approvazionedella delega alla Dirigente per la stipula di accordi reti di scopo tra scuole. 

 
A questo punto il DSGA chiede di anticipare la discussione  del settimo punto all’ o.d.g. per poter 
lasciare, al termine, il Consiglio, vista l’ora tarda. I consiglieri tutti si dicono d’accordo e il 
Presidente introduce il punto 
 

5. Determinazione contributo volontario per famiglie con  più figli iscritti nella stessa scuola. 

La Prof.ssa Capasso ricorda che il contributo volontario per ciascuno studente è stato fissato in euro 
75,00 e chiede al consiglio di esprimersi circa l’entità di una riduzione per il secondo figlio iscritto a 
scuola ed anche per il terzo. Dopo breve discussione, Il Consiglio con voto palese e all’ unanimità 
approva la 

Delibera n. 5/2019 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

Valutata l’opportunità di agevolare economicamente le famiglie con più di un figlio iscritto, 

DELIBERA 

l’entità del contributo volontario da parte della famiglia indicandola in euro 75,00 per il primo 
figlio, 40,00 euro per il secondo e 20,00 euro per il terzo. 
Alle ore 19.05 il DSGA lascia il Consiglio e la DS entra per partecipare alla seduta. 
 

6. Approvazione PTOF. 
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Entrano le prof.sseLivoli Roberta e Nunziata Gilda, referenti per il PTOF, per illustrare al 
 
Consiglio, con un PC, le linee essenziali del PTOF. La Prof.ssa Lombardi interviene per dire quanto 
ha appena dichiarato anche nel Collegio dei docenti appena concluso e cioè che non voterà a favore 
di questo documento, condivisibile sotto molti punti di vista e apprezzabilissimo, ma che contiene l’ 
offerta di un corso potenziato con l’inserimento del Diritto  a danno della Storia dell’arte, il cui 
monte ore annue viene addirittura dimezzato. Ritenendo tutto ciò un danno profondo e grave per la 
preparazione degli studenti, specialmente per coloro che frequentano il liceo classico, si pone in 
contrasto con questa scelta, anche se si tratta di misure consentite dal MIUR. La Sig.ra Pagano e il 
Sig. Marrocco rispondono che queste sono scelte che appartengono ai genitori degli studenti. La 
Prof.ssa risponde che non contesta la facoltà di scegliere a nessun genitore, ma rivendica il diritto, 
come docente, di respingere un progetto che, a proprio avviso, impoverisce l’ offerta formativa 
della scuola. La prof.ssa Capasso interviene dicendo che non concorda col punto di vista della 
prof.ssa Lombardi e ritiene invece che il potenziamento, oltre ad arricchire e a rinnovare l’ offerta 
formativa del liceo, abbia il merito di intercettare le esigenze del territorio. A questo punto le 
prof.sseLivoli e Nunziata illustrano il PTOF e al termine il Consiglio, con voto palese e a 
maggioranza, con i voti contrari delle prof.sse Lombardi e Musella, approva la 
 

Delibera n. 6/2019 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

Ascoltati gli interventi dei consiglieri, 

Visto il documento contenente il PTOF proposto dal Collegio dei docenti in data odierna 

DELIBERA 

l’ approvazione del  PTOF 2019-22. 

 

7. Approvazione Regolamenti. 

Il Presidente introduce il settimo punto all’ o.d.g. (ex 6) e chiede di esaminare solo i regolamenti più 
urgenti visto che il Consiglio si protrae fino ad ora troppo tarda. La prof.ssa Capasso propone di 
esaminare i correlati n. 7 “Regolamento dell’ organo di garanzia”, n. 11 “Regolamento dei viaggi d’ 
istruzione”, n. 3 “Regolamento delle assemblee di Istituto”. Dopo ampia discussione il Consiglio, 
con voto palese e all’unanimità  approva la  

Delibera n. 7/2019 

IL CONSIGLIO D’ISTITUTO 

Ascoltati gli interventi dei consiglieri, 

Vista  la proposta della commissione PTOF  

DELIBERA 

l’ approvazione dei correlati n. 11 “Regolamento dei viaggi d’ istruzione” e n. 7 “Regolamento dell’ 
organo di garanzia”, dal quale ultimo deriva l’indicazione dei componenti: il DS, Maiorino Nicole, 
Capasso Vincenzo, Capasso Daniela. 
 
Il Consiglio esamina inoltre il correlato n. 3 “Regolamento delle assemblee di Istituto” e gli studenti 
affermano che tutti gli allievidell’ Istituto desiderano svolgere l’assemblea nella palestra della sede 
centrale. La DS spiega di aver chiesto lumi, in merito alla questione della sicurezza, sulla capienza 
della palestra e aggiunge che l’ ingegnere responsabile ha chiarito, con apposita relazione, che la 
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palestra, se casi eccezionali lo richiedessero, potrebbe ospitare non oltre le 480 persone e questo 
solo  
in presenza di condizioni specifiche, come l’assicurazione che tutte le porte siano rigorosamente e 
continuamente aperte. Pertanto gli studenti dovranno, per il futuro, proporre  forme organizzative 
per le assemblee che garantiscano il mantenimento della sicurezza dei presenti. I rappresentanti 
degli studenti tuttavia chiedono alla Dirigente di fare un’ eccezione per la prossima 
assemblea,permettendo di svolgerla nella palestra della sede centrale, in quanto hanno previsto la 
presenza di un ospite che, in occasione della Giornata della memoria, tratterà il tema del ricordo 
delle violenze del nazifascimo. Prevedendo l’assemblea in due distinte sedi si determinerebbe una 
discriminazione  a danno digli studenti che non assisterebbero alla “lezione” dell’ esperto perché in 
altra sede. I rappresentanti dei genitori, del personale ATA, dei docenti (con l’eccezione delle 
prof.sse Castiglione, Lombardi e  Musella) si dicono contrari a permettere l’assemblea congiunta. 
Tuttavia la Dirigente, vista la valenza formativa dell’ incontro con l’esperto, in via del tutto 
eccezionale e assumendosene la responsabilità, consente agli studenti di svolgere la prossima 
assemblea degli studenti nella palestra della sede centrale, ma ribadisce che in futuro non darà più 
un permesso simile. 
 
Alle ore 21.30,  vista l’ora tarda, il Presidente scioglie  la seduta,aggiornandola a data da destinarsi. 
 
 
La verbalizzatice  Il Presidente 
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